
１０１年目からもよりよい教育活動を目指して ～アンケートの結果を踏まえ～

副校長 田所 貴美子
令和３年度も残り２か月となりました。「新しい生活様式」がすっかり板につき、「当たり前の生活様式」になっています。１月
後半から、東京都内、日本全国において急激に新型コロナ感染症の感染が拡大してきましたが、幸いなことに、本校では学校内で
の感染はなく、急激な感染拡大には至っておりません。これは、新しい生活様式の定着と保護者の皆様の日頃の感染防止への取組
のご協力の賜物と、感謝しております。本校の職員も、これまでどんな時も感染防止対策を一切緩めることなく取り組み、教室の
子どもたちの机の消毒も、毎日欠かさず行ってまいりました。これからも油断することなく続けていきます。

「子どものために 子どもとともに 保護者・地域とともに歩む桃園第二小学校」を合言葉に、「考える子」「思いやりのある子」
「元気な子」の教育目標の達成を目指して、令和３年度も様々な教育活動を行ってまいりました。コロナの影響を受けて難しいと
思われたことも、子どもたちの学びを止めないよう知恵を絞って工夫し、保護者・地域の皆様の支えを受けながら、年度当初に掲
げた教育課程をほぼ計画通り実施することができています。ありがとうございます。
今年度の教育活動で、特に大きな成果があったことが２つあります。
その１つは、開校１００周年をお祝いした様々な記念行事です。式典、集会、祝賀会、記念の作品作り、記念運動会や展覧会な
ど、どの取組も心に残る素晴らしい実践となりました。桃二を愛するみんなの思いを、１０１年目からの未来へつなげていくこと
ができました。
もう１つは、GIGAスクール構想を生かした教育改善です。１人１台タブレットが配布され、子どもたちの「文房具」が大きく変
わりました。調べたり、記録したりすることが容易になり、個別最適な学びが可能になりました。配布から９か月で、iPadを活用
して学習することが当たり前になっています。また、時間と空間を超えることができる特長を生かして、オンラインでの学習も積
極的に実施しています。コロナ禍の影響を受け、外出できないなどの不自由な中にあっても、止めることなく学びを続け、学校や
学級、友達とつながっています。

１２月に「学校教育に関する保護者アンケート」を実施しました。２９０家庭のうち
２６２家庭の回答をいただきました。ご協力ありがとうございました。【全項目の結果については２ページ参照】
今年度のアンケートの結果、肯定（十分・まあ十分）が８０％を超える評価をいただいた項目が、２９項目中１３項目ありまし
た。その中でも次の６項目については、ほぼ９０％もしくは９０％を超える高い評価をいただき、嬉しく思います。これからも続
けてまいります。本校の教育活動へのご理解とご支援に感謝申し上げます。

また、否定（不十分・やや不十分）が２０％ほどとなる項目が、４項目ありました。その内の２項目（＊）は、「分からない」の
回答も３０％ほどとなっていました。これらの結果は真摯に受けとめ検証し、改善できるようにしていきます。また、「分からない」
と感じていらっしゃる方が多い内容については、お伝えする機会を多くするなどして、ご理解いただけるよう努力してまいります。

記述でのご意見もいただきました。ありがとうございました。
令和４年度、１０１年目からも、皆様に愛される桃二小であり続けられるよう、よりよい教育活動に取り組んでまいります。
今後ともご協力よろしくお願いいたします。

いただいたご意見について 〔区へのご意見やご要望については、まとめて区へ伝えさせていただきます。〕

子どものために 子どもとともに 保護者・地域とともに歩む 桃二小
＜教育目標＞
◎ 考える子
○ 思いやりのある子
○ 元気な子

－ 学校便り －
＜桃二小ホームページ＞ http://nk-momo2-e.a.la9.jp/

～開校１００周年～
令和４年１月３１日（月）

Ｎｏ．1１（２月号）
中野区立桃園第二小学校
校 長 山崎 義弘

・お子様は、学校生活を楽しく過ごしている。 ・学校は、児童に学習内容の基礎・基本を身に付けさせている。

・学校は、地域・保護者と協力しながら子どもを教育している。 ・教職員は、来校時や電話などの際には、親切・丁寧に対応している。

・学校は、学校公開の機会や学校だより、ホームページなどで、学校の様子を地域や保護者に知らせるなど、開かれた学校づくりに努めている。

・学校は、土曜授業の実施方法を工夫するなどして、教育内容の充実に努めている。

・学校は、一人ひとりの児童のよさや可能性を伸ばす教育活動を行っている。

・学校は、一人ひとりの児童の学習成果や生活の様子をわかりやすく伝えている。

＊お子様の「個別の教育支援計画」の作成にあたり、学校と十分に話し合うことができた。

＊学校は、保幼小中連携教育のねらいや様子を、保護者に分かりやすく伝えている。

・良い学校であり、子どもたちも楽しく学校生活が送れていて満足しております。いつもありがとうございます。

おかげ様で子どもは学校生活を楽しんでいます。ありがとうございます。〔同様意見多数〕

学校より ありがとうございます。子どもたちが安心して楽しく学校生活を送れるよう、今後とも努めてまいります。
・国際的には、多様性を重んじる取組が、あらゆる集団（学校だけでなく企業内でも）で行われています。潜在的偏見は、誰もが

もっていて、意識的に他者を理解する姿勢が大切であることを子どもたちに教えていけば、より充実した学校生活になると思います。

学校より 多様性を大切にする教育活動を実践していきます。互いのよさを認め合うることができる思いやりのある子を育てます。
・子どもの疲れがたまりやすく、土曜日授業の回数を少なくして欲しいです。

学校より 土曜授業日は中野区で設定されています。来年度は、４・８・１０・３月の土曜授業は行わない予定です。

学校教育に関する保護者アンケート



お子様は、学校生活を楽しく過ごしている。
学校は、特色ある教育活動を推進している。
学校は、一人ひとりの児童のよさや可能性を伸ばす教育活動を行っている。
学校は、地域の環境や人材を教育活動に生かしている。
学校は、児童に学習内容の基礎・基本を身に付けさせている。
学校は、児童の興味・関心や意欲を引き出す授業の工夫をしている。
学校は、児童に人とかかわったり、自分の考えを伝えたりする力を育てている。
学校は、健康づくり、体力づくりを進めている。
学校は、環境問題にかかわる教育活動を行っている。
学校は、思いやりや優しい心を育てている。
学校は、児童に自他の生命を大切にする心を育てている。
学校は、児童に社会のルールを守る態度を育てている。
学校は、教育目標や経営方針を保護者や地域にわかりやすく伝えている。
学校は、保護者や地域の方の意見や要望を受け止め、学校改善に生かそうとしている。
学校は、地域・保護者と協力しながら子どもを教育している。
学校は、学校公開の機会や学校だより、ホームページなどで、学校の様子
を地域や保護者に知らせるなど、開かれた学校づくりに努めている。
学校は、子どもや保護者の悩みや相談に応じている。
学校は、子どもの安全を守るための取組を行っている。
学校は、熱意をもって指導に取り組んでいる。
教職員は、来校時や電話などの際には、親切・丁寧に対応している。
学校は、一人ひとりの児童の学習成果や生活の様子をわかりやすく伝えている。
学校は、特別支援教育や発達障害等に関して保護者への説明をおこなっている。
学校は、学校施設の整備や校内環境の美化に努めている。
学校は、土曜授業の実施方法を工夫するなどして、教育内容の充実に努めている。
学校は、オープンキャンパスや乗り入れ指導等を通して、児童に進学へ
の安心感や、中学校への憧れの気持ちをもたせている。

学校は、オープンキャンパスや乗り入れ指導等を通して、授業改善に努め、
児童の学力向上、体力向上、心の教育の充実を図っている。

学校は、保幼小中連携教育のねらいや様子を、保護者に分かりやすく伝えている。
学校は、幼稚園児童・保育園児との交流などを通して、児童に
小学生になった自覚をもたせている。

学校は、幼稚園・保育園・中学校との接続や連携を大切にした教育
を視点に授業改善に努めている
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給食の時間の放送に、音楽だけでなく、お話を加えてほしい。古典や昔話など、聞く力や想像力が養われる。
学校より 放送委員会の活動の「お昼の放送」のアイディアに加えさせていただきます。
・できる子がより学べる機会が少ないと思います。

学校より 学校では、子どもたちが自分の考えをもち、言葉や図等で表現し、友達と対話して考えを深める学習に取り組んでいま
す。どの子も「できた！ わかった！」という実感がもてる学習が展開できるよう、教職員が日々研鑽し指導力向上に努めます。
・コロナ渦でも行事や公開授業など、工夫して取り組んで下っていることに、感謝の気持ちでいっぱいです。100 周年行事に向けて

の取組も、各学年・学校共に素晴らしかったです。100 周年という節目の年に、素晴らしい体験をさせて頂き、子どもの心に残る
ものになったと思います。ありがとうございました。また、学校の発信力、何かあった時の素早い対応には、頭が下がります。

ただ、先生方の仕事量が多く負担になっているのではと心配になります。先生方も、少し余裕のある働き方になればと願います。

学校より 励みになります。今後も感染予防に努めながら教育活動を工夫し、子どもたちの学びを止めないようにしていきます。
・コロナの中、学校に保護者が入れない状況で、保護者への説明や、学校の様子の周知や見学の機会が減っているのは当たり前なの

にアンケート内容は変わらないは何故でしょうか？ 家庭数配布なのに、学級の課題抽出に使用するのは少し違うと感じました。

学校より 保護者アンケートは区で統一した内容で実施しています。家庭数で配布し、「学校は、」を対象として回答をお願いしています。
・「学校でのマスク着用について」マスクをつけるのが当たり前、しなければいけないという雰囲気になっている事に納得がいきま

せん。マスクの着用を自由・任意にして頂きたいと考えます。マスク着用を自由に選択できる雰囲気づくりを求めます。

学校より 中野区の「まん延防止等重点措置の適用を踏まえた教育活動について」の方針に則って、学校は「基本的な感染症対策の
徹底」を行っています。ご理解の上、ご協力お願いいたします。
・校長先生の保護者に対する説明への丁寧な姿勢が、メールの細やかな発信で良く分かります。いつもありがとうございます。

・移動教室の様子を HP でお知らせくださるのはありがたかったです。全般的に手紙・メールが長い。特にメールはポイントを絞っ
て書くなど、手紙のようなあいさつなどいらないので、簡潔に書いてほしい。

学校より 情報を、どの方にも誤解なくご理解いただけるようお知らせするため、どうしても文面が長くなることがありました。
今後、さらに分かりやすい文面でお伝えできるように努めてまいります。
・入学する際に、幼稚園、すこやかセンター、家庭からと、書いた書類がたくさんあったので、情報をとりまとめて提出できるとい

いなと思いました。 時間割が Google classroom で見れられるのはとても助かります。

学校より 書類の記入をありがとうございました。各所で共通理解するために書類が必要になります。ご協力お願いします。
Google classroom は日常的に活用しています。今後もさらに活用の仕方を工夫していきます。
・１年間しか使わない校帽は本当にやめて頂きたい。

・先日の靴箱の件、校帽の件、学校からの手紙を読み、保護者の意見要望に丁寧に対応し、大変なことだと想像しております。校帽

の件につきましては、幾度にわたり理解を求めるために説明されてきました。保護者側も、教育、学びの場に、子供を送り出して
いるという意識をもって欲しいと感じました。学校に対しての不満ではなく、保護者の意見に残念に思っています。学校の決めた

ことを応援し協力したいと思っている保護者がいることを知ってていただきたく、ここに書かせて頂きました。

・（学校のことを）改めて聞かれると良く分からないことが多い。
学校より いろいろなお立場やお考えがありますが、多くの方が学校の考えを理解し尊重し支えてくださっていて、本当に心強く有り難
いです。子どもたちのために、保護者・地域の皆様と積極的にコミュニケーションを図り、協力し合って教育活動を進めてまいります。



１ 火 体育朝会 算数道場（４年）

２ 水 ４時間授業 研究授業（３年）

３ 木 算数道場（２年） 社会科見学（5年）

４ 金 算数道場（3・6 年）

５ 土

６ 日

７ 月
あんぜんデー 委員会活動

算数道場（１年）

８ 火
全校朝会 算数道場（４年）

なわとび旬間（短縄）～22日（火）

９ 水 ４時間授業

１０ 木 算数道場（2・5 年） 学校評議委員会

１１ 金 建国記念の日

１２ 土 区立中学校学校説明会（６年保護者）

１３ 日

１４ 月 ユニセフ朝会 クラブ活動 算数道場（１年）

１５ 火 全校朝会 算数道場（４年）

１６ 水
4時間授業

ユニセフ募金始～19日（土）

１７ 木 5時間授業 算数道場 （２年）

１８ 金 算数道場（3･6 年） 授業公開日

１９ 土 土曜授業公開日 ユニセフ募金終

２０ 日

２１ 月 クラブ活動（最終） 算数道場（１年）

２２ 火
全校朝会 算数道場（４年）

なわとび旬間（終）

２３ 水 天皇誕生日

２４ 木 算数道場（2･5 年)

２５ 金 たてわり班活動 算数道場（3･6 年)

２６ 土 学校に泊まろう

２７ 日 学校に泊まろう

２８ 月 委員会活動 算数道場（１年）

校内書き初め展 席書会
国語科主任

今年１年の目標や抱負を決意し、「手本をよく見て、文字
を正しく整えて書くこと」を意識
して、１・２年生は硬筆、３年生か
ら６年生は毛筆に取り組みました。
お忙しい中、ご鑑賞ありがとう

ございました。

６年生を送る会
特別活動主任

3 月 4日（金）に 6年生を送る会を行います。今年度の
6 年生は、開校 100 周年記念式典や集会などの様々な場面
で活躍しました。また、日頃から下級生を世話し、遊ぶなどリー
ダーシップを発揮しました。6年生に感謝の気持ちを込めて、そ
れぞれの学年がプレゼントを用意したり、出し物を発表したりし
て、みんなで卒業のお祝いをします。

教室のユニバーサルデザインについて
特別支援コーディネーター

桃園第二小学校のユニバーサルデザインの４つの柱は、①
刺激量の調整②ルールの明確化③構造化④認め合いの場
です。
教室内は、前面の掲示物をなくし、廊下側の掲示も必要最低

限にしています。掲示物の文字や色も刺激にならないように配
慮し、校内で統一しています。子どもたち全員の机と椅子には
テニスボールをつけ、動かしたときに大きな音が出ないようにし
ています。図工バッグなどの物の置き場所を決め、スムーズに
学習に参加できるようにしています。互いに認め合い、安心して
過ごすことができるように、やさしい
気持ちになる「ふわふわ言葉」の
掲示をしています。このように、子ども
たちが学習に集中し、安心して過ご
すことができるように教室内の環境
を整えています。

◎今月の生活目標「健康に注意して生活しよう」 生活指導主任

新型コロナ感染症が心配な状況ですが、子どもたちは、毎日の検温、手洗い、黙食にがんばって取り組んで
予防に努めています。かぜなどの予防の基本は、手洗いです。学校では、外からウイルスを持ち込まないよう、
登校時、休み時間、体育の後に忘れずに手洗い行うよう続けて指導しています。また、体を鍛えてかぜに負け
ない体をつくることも大切です。寒い中、休み時間に元気に外で遊ぶ姿、縄跳びを頑張る姿が見られます。運
動、規則正しい生活、バランスのよい食事を心がけ、健康な生活を送れるようご協力よろしくお願いします。

教務主任

日時：３月１０日（木）１・２・３年 13:35～14:20（各学級） ４・５・６年 14:35～15:20（各学級）

今年度最後の保護者会です。子どもたちの１年間の成長の様子を保護者の皆様と共有する時間にし
ます。来校できない方のために Google meet での配信もいたします。ぜひご参会ください。
新型コロナウイルス感染症予防の観点から、開催方法が変更する場合もあります。その際にはご連絡

いたしますのでご確認ください。

保護者会について

※２月の避難訓練は予告なしで行います。



屋外運動
屋外運動クラブの活動内容は、

校庭で野球やサッカー、鬼ごっこ
などをすることです。みんなで仲
良く活動し、他学年との仲を深め
てきました。

パソコン
パソコンクラブでは、スクラッチ、名刺作り、カレンダー

作りなどをします。名刺やカレンダーなどは、パソコンで

作成し印刷して実際に使えます。タイピング練習もしま

す。分からなくても先生が教えてくれます。

このクラブに入るとパソコンが得意にな

ります。

ミュージック
ミュージッククラブには、音楽が好きなメンバーが集

まっています。今は６年生を送る会に向けてよりよい演

奏をするために練習しています。３年生のクラブ活動

見学では、練習の様子を見てもらい

ました。メンバーは少ないですが、

仲良く楽しく活動しています。

ています。

ダンス
ダンスクラブでは、４グループに分かれて、練習してい

ます。細かい動きを何度も練習

したり、友達との動きを合わせた

りして完成度を上げています。

発表会が楽しみです。

科学
科学クラブでは、どんな実験をするのか話し合い

活動を決めています。アイスを作った

り、カルメ焼きを作ったりしました。

安全に気をつけて、仲良く協力して

実験しています。

サーカス
サーカスクラブは主に校庭で活動して

います。一輪車や竹馬、フラフープなどの

技術を磨くために一生懸命練習しました。

今はその技術をクラブ紹介動画で発表

するために、準備しています。

探求
探求クラブでは、前期に生物や歴史、世界のことなど、自

分の詳しく調べたいことについて図鑑を作りました。後期

には調べたことを生かしてクイズ大会をしています。３つの

チームに分かれて、どこのチームが強いか競っています。

それぞれ得意分野があり、かなり難しい問題もあります。

チームで楽しく知識を増やしています。

屋内運動
屋内運動クラブでは、ドッジボール

などのボール運動を中心に活動して

います。４・５・６年生で協力し合い

ながら、たくさん汗をかいています。

アート・手芸
アート・手芸クラブでは、家庭科室でブックカバーをつ

くったり、図工室で工作をしたり、イラストを描いたりしま

した。今年はアート・手芸クラブのメンバーと 5年生の有

志で協力して１００周年記念展覧会の

看板を、楽しくつくることができました。

昨年度に引き続き新型コロナウイルス感染
症への感染を予防し、安全にクラブ活動が行
えるようにしています。写真は１２月に３年
生が各クラブを見学している様子です。


